



Roberto Suazo Córdova.

## ROBERTO SUAZO CÓRDOVA

**Partido político:** Partido Liberal

**Período de mandato:** 1982 a 1986

### BIOGRAFIA

Roberto Suazo Córdova nació en el departamento de La Paz el 17 de marzo de 1927. De adolescente se mudaría con su familia a la ciudad de Comayagua, donde ingresaría al Instituto León Alvarado para realizar sus estudios secundarios. Más tarde se dirigiría hacia Guatemala para estudiar medicina, siguiendo la especialización en cirugía.

*Una vez recibido, volvería a su país para ejercer su título en diversas áreas rurales. La desigualdad y la pobreza extrema con la cual se encontraría en esos espacios lo inclinarían a preocuparse cada vez más por la situación imperante en su país, por lo que decide comenzar a participar en política uniéndose al Partido Liberal. De allí en más, su vida estaría estrechamente vinculada con la política.*



La Paz, Honduras.

*Una vez recibido, volvería a su país para ejercer su título en diversas áreas rurales.*

A los 30 años de edad sería elegido Diputado por el departamento de La Paz, formando parte de la Asamblea Nacional Constituyente. Sería elegido en aquel cargo en el 1958, y volvería a asumirlo en 1965. Gran parte de su vida política la realizaría como miembro legislativo, y en 1980 sería designado Diputado y Presidente de la Asamblea Nacional Constituyente. Aquella sería la antesala de su llegada a la presidencia, ya que ante la muerte del candidato liberal para las elecciones presidenciales de noviembre de 1982, Modesto Rodas Alvarado, Suazo Córdova sería elegido como el representante del Partido Liberal para los comicios.

*Roberto Suazo  
Córdova asumió  
el poder en medio  
de una profunda  
recesión económica.*

### **PRESIDENCIA**

Luego del proceso electoral y de la reforma de la Constitución en 1982, Roberto Suazo Córdova asumió el poder en medio de una profunda recesión económica y de una inestabilidad social influenciada por el ascenso de los sandinistas al poder de Nicaragua y de la lucha de diversas facciones políticas en El Salvador. El recién asumido presidente hondureño aceptó la ayuda estadounidense tanto en la esfera política como militar, además de recibir cooperación con el inicio de una serie de iniciativas sociales que se desarrollarían con distintos grados de éxito.



*Abrazo con Ronald Reagan.*

Durante su gestión comenzó a organizarse en el suelo hondureño la contrainsurgencia nicaragüense, armada y subsidiada por los Estados Unidos.

A pesar de ello, la presidencia de Suazo Córdova significaba la asunción de un poder elegido por el pueblo luego de varios golpes y contragolpes, aunque las Fuerzas Armadas no se retirarían de las influencias ejercidas sobre las decisiones del gobierno. De hecho, las presiones del sector castrense obligarían a la adopción de la Doctrina de Seguridad Nacional impulsada por el presidente estadounidense Ronald Reagan y apoyada en suelo hondureño por el Comandante de las Fuerzas Armadas, General Gustavo Adolfo Martínez. Dicho comandante sería el responsable de numerosos delitos de lesa humanidad, y de apoyar las iniciativas para que finalmente la dirección de las fuerzas policiales de Honduras se encontrara bajo el mando militar, y su influencia aumentaría en 1983 luego de que el presidente debiera dejar el poder durante más de una semana por problemas de salud.

*Por otra parte, Suazo Córdova logró mantener estable a la moneda nacional (Lempira) frente al dólar estadounidense, aunque la inflación subió de forma alarmante. En tanto, aplicó la represión para intentar terminar con la inestabilidad social reinante.*

En enero de 1986 finalizó su mandato, y se retiró de la vida política para desempeñarse en el ámbito privado en su ciudad natal.